
1

О МСКИЙУНИВЕРСИТЕТ30 СЕНТЯБРЯ 2014
№ 14 (804)

8 ХОЧУ УЗНАТЬ,
ЧЕМ ТЕПЕРЬ 
ЖИВЕТ МОЯ 
МАЛАЯ 
РОДИНА

Орган Ученого совета федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Омский государственный университет им. Ф.М. Достоевского»

5 РЕКТОР ОмГУ
ДАЛ ПЕРВУЮ 
ПРЕСС-
КОНФЕРЕНЦИЮ

14 ТУРСЛЕТ 
В ОмГУ: 
ИСПЫТАТЬ 
СЕБЯ, НАЙТИ 
ДРУЗЕЙ

АКАДЕМИЧЕСКАЯ МОБИЛЬНОСТЬ

ЯПОНЦЫ ДЕЛИЛИСЬ
НЕ ТОЛЬКО ЗНАНИЯМИ, НО И ОПЫТОМ

Алена Журова

Ежегодно в наш университет в рамках договора о сотрудничестве с Японо-российским театральным советом 
приезжают преподаватели из Японии с курсом лекций по истории и культуре Японии.

В этот учебном году, с 16 по 26 сентября, спецкурсом «Япония-Россия: культурное наследие двух стран» нас пора-
довали профессор Масамичи Мацубара и Кацуо Танияма. Лекции читались на японском языке с переводом.

Продолжение на стр. 7 
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НОВОСТИ

ГОСТИ ИЗ СЕРБИИ 
ПРЕЗЕНТОВАЛИ МОНОГРАФИЮ

Евгения Студенихина

26 сентября в 6 корпусе ОмГУ прошла презентация монографии «Миро-
вой финансовый кризис (теоретические основы и практический опыт России 
и Сербии)». Гостями нашего университета стали представители экономиче-
ского факультета университета Суботица (город Нови Сад).

Первым перед студентами 
выступил декан экономического 
факультета сербского университета 
Ненада Вуняка (он, кстати, является 
Почетным доктором ОмГУ), который 
подчеркнул важность сотрудниче-
ства между университетом Суботица 
и ОмГУ, а также рассказал о програм-
мах обмена студентами и презенто-
вал монографию аудитории. Его кол-
лега Елена Бировнев затронула тему 
тесного взаимодействия экономики 
и политики, а профессор Бранко Баль 
рассуждал о влиянии неолиберализ-
ма на современное общество. Бранко 

Бьелич призвал слушателей обратить 
внимание на проблемы кадровой по-
литики Сербии и России, а также рас-
сказал об остром демографическом 
кризисе, на пороге которого сейчас 
находится Европа. Затем последо-
вали выступления преподавателей 
экономического факультета ОмГУ, 
которые также внесли свой вклад 
в составление монографии.

Монография «Мировой финан-
совый кризис (теоретические ос-
новы и практический опыт России 
и Сербии)» написана на трех язы-
ках – русском, английском и серб-
ском. В библиотеке ОмГУ находится 
30 экземпляров монографии, и каж-
дый желающий студент в любой 
момент может с ней ознакомиться. 
Напомним, что это уже третий со-
вместный труд профессоров ОмГУ 
и университета Суботица города 
Нови Сад. По словам Ненада Вуняки, 
останавливаться на достигнутом он 
не собирается, и готовит к изданию 
уже четвертую коллективную моно-
графию, которая обязательно до-
берется до Омска. Гости из Сербии 
пообещали, что еще не раз посетят 
наш университет и всегда рады со-
трудничеству с коллегами из России.

КОРОТКО

РЕКТОР ВСТРЕТИЛСЯ 
СО СТУДЕНТАМИ

Ректор ОмГУ А. В. Якуб встретился с представителями профсоюзной сту-
денческой организации вуза. Эта встреча состоялась в середине сентября, 
вскоре после старта учебного года.

Как сообщили представители про-
фкома, в составе студенческой деле-
гации были студенты физического, хи-
мического и социально-гуманитарного 
факультетов, а также факультета куль-
туры и искусств, факультета компью-
терных наук. Возглавляла делегацию 
председатель профсоюзной студенче-
ской организации Р. Р. Кутузова. 

Во время встречи обсуждали 
широкий спектр вопросов, связанных 
с проблемами студенчества. Одной 
из ключевых тем разговора стала ре-
ализация Соглашения, подписанного 
между профсоюзной организацией 
и администрацией вуза в 2013 году, 
обсуждались и дальнейшие шаги 
сторон в этом направлении. 

Ректор также обратился к лидерам 
студенческого профсоюза с просьбой 
провести мониторинг актуальных 
проблем студентов ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского. По мнению Алексея Вале-
рьевича, это поможет лучше узнать 
о том, чем живут сегодня студенты, 
что действительно их волнует.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ
17 сентября 2014 года министром образования Омской области 

был назначен отличник народного просвещения, заслуженный учитель 
России, кандидат педагогических наук Сергей Николаевич Канунников, 
который до этого работал директором Центра довузовской подготовки 
и профориентации ОмГУ. Отметим также, что он является выпускником 
исторического факультета нашего университета.

Поздравляем Сергея Николаевича с назначением 
на этот высокий пост и желаем ему успехов на новом 
поприще!

ГАЗЕТА
ГДЕ НАС НАЙТИ, КАК НАС ПРОЧИТАТЬ

vk.com/om_univer subscribe.ru/catalog/
media.news.omsunews

issuu.com/ 
omsu_gazeta

ТВОЙ КОРПУС газета-омгу.рф

НОВОСТИ

МЕДИА
МЕЖДУ ПРОШЛЫМ И БУДУЩИМ

Светлана Коблова, пресс-секретарь ОмГУ

26 сентября в конференц-зале Областной научной библиотеки им. А. С. Пушкина состоялось открытие I Между-
народной научно-практической конференции «Традиционные и новые медиа в современной России». А также для 
рекламщиков, специалистов по связям с общественностью, журналистов и тех, кто только готовится стать акулой 
в океане медиа, распахнула свои двери I Международная научно-практическая школа «Современные технологии 
медиакоммуникаций в СМИ, рекламе и связях с общественностью». 

Организатором конференции и медиашколы высту-
пил факультет филологии и медиакоммуникаций ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского.

В работе конференции и школы принимают участие из-
вестные лингвисты, теоретики и практики в области СМИ, 
рекламы и связей с общественностью. В числе гостей – «звез-
ды» современной науки: профессор, руководитель Центра со-
циолингвистики Школы актуальных гуманитарных исследова-
ний Российской академии народного хозяйства и госслужбы 
при Президенте РФ, автор книг «Русский язык на грани нерв-
ного срыва» и «Самоучитель олбанского» Максим Кронгауз. 
В работе школы также примут участие доктор филологиче-
ских наук, журналист, автор монографий и учебных пособий 
по журналистике Сергей Ильченко (Высшая школа журнали-

стики и массовых коммуникаций СПбГУ); журналист газеты 
«Новые известия», автор книги «Практическая журналистика» 
Александр Колесниченко (Московский государственного 
университет печати) и другие практикующие ученые. 

Портрет современной прессы и общества, медиаобраз 
г. Омска, информационные войны, новые технологии ин-
тернет-коммуникаций – социальные сети и блоги – станут 
темами для обсуждения на встречах ведущих ученых, зани-
мающихся проблемами современных медиа, и практиков – 
руководителей и главных редакторов ведущих омских СМИ. 

Слушатели научно-практической школы также примут 
участие в мероприятиях VIII Международного фестиваля 
социальной рекламы «П.О.Р.А», который пройдет в Омске 
2–4 октября 2014 года. 
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СОБЫТИЕ

ВСЁ РЕШАЮТ
ХОРОШО ПОДГОТОВЛЕННЫЕ КАДРЫ

Евгения Студенихина

В середине сентября в зале заседаний Правительства Омской области чествовали выпускников 16-го потока Пре-
зидентской программы подготовки управленческих кадров, которая реализуется на базе ОмГУ им. Ф.М. Достоев-
ского. Более 120 выпускников получили свои дипломы из рук губернатора Омской области В. И. Назарова и ректора 
госуниверситета А. В. Якуба.

Торжественная церемония вру-
чения дипломов открылась речью 
Виктора Ивановича Назарова, кото-
рый заметил, что за шестнадцать лет 
реализации Президентской програм-
мы на территории Омской области 
около 1200 специалистов получили 
дополнительное образование. По его 
словам, эффективная кадровая по-
литика – залог успешного развития 
в любой отрасли экономики, а имен-
но в этом сегодня так нуждается 
не только наш регион, но и страна 
в целом. 

Затем губернатор передал слово 
Алексею Валерьевичу Якубу, который 
поздравил выпускников программы 
и выразил надежду на то, что ОмГУ 
и дальше сможет оказывать помощь 
в реализации Президентской про-
граммы. «Как историк, я могу сказать 
лишь две фразы: “Россия будет при-
растать Сибирью” и “Кадры решают 
все”, – подчеркнул ректор ОмГУ. – 
Я очень рад, что нам удалось предо-
ставить вам площадку и преподава-
телей для освоения Президентской 
программы, и желаю, чтобы ваши 
последующие успехи в разных отрас-

лях были столь же весомы, как ваши 
достижения в прошедшем учебном 
году. Удачи!»

Но на этом программа торже-
ственного чествования выпускников 
не была завершена. После вручения 
дипломов директор Центра делового 
образования ОмГУ Е. И. Еременко 
огласила результаты традиционного 
конкурса проектов выпускников. 
В нынешнем году победители опре-
делялись в двух номинациях: «Луч-
шие проекты в социальной сфере» 
и «Лучшие бизнес-проекты». 

Особо стоит отметить, что среди 
выпускников шестнадцатого потока 
Президентской программы были 
декан социально-гуманитарного 
факультета ОмГУ Павел Леонидович 
Зайцев и замдекана факультета фило-
логии и медиакоммуникаций Сергей 
Александрович Демченков.

«Я проходил программу по на-
правлению “Менеджмент в образо-
вании”, – рассказывает С. А. Демчен-
ков. – Эти курсы профессиональной 
переподготовки предназначены для 
руководителей высшего и среднего 
звена образовательных учреждений. 

В нашей группе было всего около де-
сяти человек из разных вузов Омска 
и два директора средне-специальных 
учебных заведений. Именно поэтому 
нас часто называли элитой . Самая 
большая трудность при прохождении 
этой программы – помимо основной 
работы еще четыре дня в неделю 
учиться по две пары, это было… 
непросто. С 17:30 и до половины 
девятого… Правда у нас был курс 
по тайм-менеджменту, но, наверное 
сама Президентская программа как 
таковая – идеальный курс тайм-
менеджмента».

На вручении дипломов также 
присутствовали участники нового 
потока Президентской программы, 
с которыми В. И. Назаров пообещал 
встретиться ровно через год. Завер-
шилось мероприятие традиционной 
торжественной передачей знамени от 
шестнадцатого потока семнадцатому.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

РЕКТОР ОмГУ
ДАЛ ПЕРВУЮ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЮ

Арина Холодилова

23 сентября состоялась первая пресс-конференция ректора ОмГУ А. В. Якуба. В ней также приняли участие 
первый проректор Р. Л. Иванов, проректор по учебной работе Т. Б. Смирнова, проректор по научной работе 
С. В. Белим и проректор по внеучебной и социальной работе Т. Н. Полякова. На официальном сайте университета 
велась online-трансляция пресс-конференции, к которой подключились преподаватели, студенты и сотрудники 
нашего вуза.

Прежде чем ответить на вопросы 
журналистов ректор подчеркнул, что 
руководству университета хотелось 
бы выстраивать взаимоотношения 
с региональными СМИ в конструктив-
ном и доброжелательном русле.

Алексей Валерьевич начал диалог 
с перечисления первоочередных 
задач, которые в настоящее вре-
мя решают ректор и его команда. 
Поскольку вступление в должность 
недавно избранного ректора по сро-
кам совпало с приемной кампанией, 
то важнейшей задачей стало про-
ведение приема на высоком уров-
не – «не хуже, чем в прошлые годы». 
С этой задачей вуз справился успеш-
но. «ОмГУ стал лидером приемной 
кампании в регионе, – подчеркнул 
А. В. Якуб. – Мы приняли от абитури-
ентов более 8 000 заявлений. И осо-
бенно мы рады тому, что абитуриен-
тов с высокими баллами в этом году 
привлекали не только гуманитарные 
специальности, но и специальности 
естественнонаучного направления».

Среди приоритетных задач 
ректор отметил и подготовку уни-
верситета к зимнему сезону. «Пред-
ставляете, в короткий срок мне как 

историку пришлось превращаться 
в хозяйственника. Коммуналка – это 
такая своеобразная сфера взаимо-
отношений между потребителями 
и поставщиками услуг, но пришлось 
погружаться в нее, чтобы обеспечить 
преподавателям и студентам ком-
фортные условия работы и учебы. 
За последние три месяца на подго-
товку имущественного комплекса уч-
реждения к зимним условиям было 
направлено 19 млн рублей. Считаю, 
что со второй задачей мы также спра-
вились», – добавил А. В. Якуб. 

Еще одной важной задачей 
для ректора стал запуск учебного 
процесса, чтобы все подразделения 
вуза функционировали нормально. 
«И здесь, конечно, для нас ключе-
вая цель – переход на федеральные 
государственные стандарты третьего 
поколения. Главное – адаптировать 
наш учебный план к обучению перво-
курсников в рамках госстандартов 
нового поколения», – подчеркнул 
Алексей Валерьевич. 

Журналисты также поинтересо-
вались, собирается ли новый ректор 
повышать заработную плату препода-
вателей вуза? Отвечая на этот вопрос, 
А. В. Якуб рассказал о том, что с ним 
лично Минобрнауки заключил так 
называемый «эффективный кон-
тракт», который отличается по форме 
и содержанию от контракта прежне-
го руководителя вуза: «Суть нового 
контракта в том, что составляющая 
зарплаты ректора за эффективность 
теперь зависит от эффективности рабо-
ты профессорско-преподавательского 
состава вуза». Ректор сообщил журна-
листам о том, что уже подписал приказ 
«О стимулировании оплаты труда», 

который станет первым шагом на пути 
повышения заработной платы препо-
давателей университета. По словам 
ректора, в вузе планируется создать 
специальный фонд, средства которого 
будут направляться на повышение 
оплаты труда преподавателей. «Все это 
уже есть в проектах, и на декабрьском 
заседании Ученого совета, где будет 
обсуждаться бюджет вуза на 2015 год, 
будем рассматривать все подготовлен-
ные документы», – пояснил ректор. 

Не обошли стороной журналисты 
и вопрос строительства нового корпу-
са ОмГУ. Алексей Валерьевич отметил, 
что многое будет зависеть от решения 
Главгосэкспертизы, которая сейчас 
рассматривает второй, модифициро-
ванный проект корпуса ОмГУ. «Если 
мы получим положительное решение, 
то сможем претендовать на выделе-
ние ОмГУ дополнительных средств. 
Тех средств, что были распределены 
университету на 2014 и 2015 годы – 
20 миллионов и 10 миллионов соот-
ветственно, конечно же, не хватит для 
завершения стройки до 2016 года», – 
пояснил ситуацию ректор.

Пресс-конференция завершилась 
обращением ректора к тем, кто присут-
ствовал на мероприятии виртуально, 
а также приглашением отпраздновать 
40-летие университета в торжествен-
ной обстановке в конце октября.

Диалог начался 
с перечисления 
первоочереДных 
заДач, которые 
в настоящее время 
решают ректор 
и его команДа

не обошли 
и вопрос 
строительства 
нового корпуса 
омгу
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КОНФЕРЕНЦИЯ

ОМСК СТАНЕТ 
ГОРОДОМ ФИЛОСОФОВ И ФИЛОСОФИИ

В середине октября (с 15 по 17) в Омске пройдет IV Сибирский философский семинар «Современная философия 
в России: междисциплинарные исследования в контексте традиций и инноваций».

Мероприятие проводится при поддержке Российского 
гуманитарного научного фонда (проект № 14-03-14049). 
Организатором выступает Омский государственный уни-
верситет им. Ф.М. Достоевского. 

В программе конференции предусматривается 
пленарное заседание, работа секций и круглых столов 
по следующей тематике: 

1) Философия и образование: опыт инноваций фило-
софских факультетов;

2) Философия о стратегиях будущего России и Сибири;
3) Интеллектуальный потенциал Сибири в стратегии 

инновационного развития России;
4) История философии – основа для сохранения тра-

диций и источник инноваций;
5) Логика Успеха: стратегический ресурс архаических 

принципов мысли;
6) Аналитика Игры: от этнических моделей мира к по-

литике межкультурного взаимодействия;

7) Статус классического университета в городах 
 Сибири;

8) Наноструктурная визуалистика: инновационная 
методика развития ассоциативного мышления. Опыт 
сибирского региона;

9) Инновационный потенциал мыслительных техноло-
гий: транскультурное взаимодействие;

10) Философия в контексте междисциплинарных ис-
следований и в инновационной деятельности.

Планируется также проведение круглых столов, рабо-
чих групп, мастер-классов.

«На самом деле это одно из знаковых событий в по-
зиционировании не только ОмГУ, но и Омска как города, 
который уже давно вошёл в десятку городов России 
с развитой философией, – утверждает заведующий 
кафедрой философии ОмГУ В. И. Разумов. – Обязатель-
но приходите на семинар. Будет интересно не только 
философам!»

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА
ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА ОМГУ ПРИГЛАШАЕТ  
ВСЕХ ЖЕЛАЮЩИХ
18–19 ОКТЯБРЯ НА ТРЕНИНГ УВЕРЕННОГО ПОВЕДЕНИЯ!

Любой человек хоть раз в жизни 
слышал нелестные слова в свой 
адрес, подвергался острой критике 
или терпел неудачи. Одних по-
добное закаляет, а другие теряют 
уверенность в себе, замыкаются 
и боятся предпринимать какие-ни-
будь действия.

Если Вы хотите:
– научиться отстаивать свои 
интересы без застенчивости и 
агрессии
– противостоять нежелательному 
влиянию
– с честью выходить из конфликт-
ных ситуаций

тогда тренинг уверенного поведения для вас!

Тренер – Елена Витальевна Мельникова, психолог,  
член Профессиональной психотерапевтической лиги

Тел./факс: (3812) 67-12-06
Адрес: Омск-53, ул. Нефтезаводская, 11, 311-а; e-mail: 311-a@mail.ru

Студентам и сотрудникам ОмГУ предоставляется скидка
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ЯПОНЦЫ ДЕЛИЛИСЬ
НЕ ТОЛЬКО ЗНАНИЯМИ, НО И ОПЫТОМ

Алена Журова

Ежегодно в наш университет в рамках договора о сотрудничестве с Японо-российским театральным советом 
приезжают преподаватели из Японии с курсом лекций по истории и культуре Японии.

В этот учебном году, с 16 
по 26 сентября, спецкурсом «Япония–
Россия: культурное наследие двух 
стран» нас порадовали профессор 
Масамичи Мацубара и Кацуо Тани-
яма. Лекции читались на японском 
языке с переводом.

Японские лекторы провели 
по шесть лекций. О японцах и Японии 
омским студентам поведал профес-
сор университета Сюкотоку Маса-
мичи Мацубара, а занятия Кацуо 
Таниямы были посвящены литерату-
ре – японской и русской. 

Темы лектора Кацуо Таниямы 
оказались самыми разнообразными: 
от зарождения японской литературы 
до становления японского современ-
ного театра, но в основном в рамках 
спецкурса речь шла о влиянии и взаи-
модействии японской и европейской 

литературы, о взаимовлиянии япон-
ской и русской культур.

Студенты схватывали информа-
цию на лету, особенно интересным 
слушателям курса показалось твор-
чество Акутагавы Рюноскэ и влияние 
на него произведений Ф. М. Достоев-
ского.

Не меньший восторг вызвала лек-
ция об интересе японцев и к творче-
ству А. П. Чехова. По словам лектора 
не проходит ни одного года, когда бы 
в японском театре не ставили пьесы 
этого русского писателя. Постанов-
ки драматических произведений 
А. П. Чехова не уходят со сцены япон-
ских театров вот уже на протяжении 
практически целого века. Писателя 
в Японии любят и знают: очень по-
пулярны в стране его рассказы.

Через все шесть лекций про-
фессора красной нитью прошел 
основной тезис: японская литерату-
ра – заимствованная, т.е. развивалась 
под большим влиянием заимство-
ванных литературных произведений, 
но при этом формировался собствен-
ный стиль японских писателей. 

Если лекции Кацуо Таниямы 
проходили в атмосфере всеобще-
го чуткого внимания, при котором 
не было лишнего шороха, то занятия 
профессора, наоборот, отличались 
дружескими обсуждениями, вопро-
сами профессора о России, приятным 
доверительным общением, улыбка-
ми и шутками. 

Лектор рассказывал о Японии, 
своей жизни, о своих детях, показы-
вал множество фотографий, в том 
числе и своих, которые он делал 
сам специально для российских 
студентов. Обсуждая каждую тему, 
профессор озвучивал и свое видение 
по данному вопросу, и узнавал мне-
ние студентов на этот счет. 

Говорили об истории Японии, 
политике, природе, людях, образо-
вательных учреждениях и о жиз-
ненных этапах самого профессора 
в контексте событий, происходивших 
в  стране. 

Он стремился не только прочитать 
студентам лекции, но и пообщаться, 
узнать больше о молодых русских, 
дать добродушные напутствия и со-
веты.

На прощание профессор Масами-
чи Мацубара пригласил всех в гости 
и оставил свой электронный адрес.

В целом нельзя не отметить, что 
от данного спецкурса у студентов 
остались не только знания о Японии 
и японской литературе, но и множе-
ство приятных впечатлений. Очень 
жаль, что пришлось так быстро по-
прощаться с японскими сэнсэями.

Масамичи Мацубара Кацуо Танияма
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ХОЧУ УЗНАТЬ,
ЧЕМ ТЕПЕРЬ ЖИВЕТ МОЯ МАЛАЯ РОДИНА

Полина Воронович

Студентка факультета филологии, литературы и культуры Технического университета Дрездена (Германия) Кри-
стина Гессель приехала в Омск, чтобы в течение года изучать русскую литературу и культуру на факультете филоло-
гии и медиакоммуникаций ОмГУ. 

преДисловие
Когда я готовилась к встрече 

с Кристиной, меня интересовал толь-
ко один вопрос: на каком языке мы 
будем говорить? И каково же было 
мое удивление, когда Кристина за-
говорила… на чистейшем русском!

коротко о главном
– Да, я родилась в городе Калачин-

ске и прожила там 12 лет. Как и все 
дети, ходила в школу, интересовалась 
музыкой и танцами. Моя семья вся 
состоит из творческих личностей: 
бабушка, например, была директором 
парка, а мама – музейный работник. 
Жизнь была богата на события…

Родители давно планировали 
 уехать жить в Германию. Мои бабушка 
и дедушка по папиной линии – немцы. 
Я, получается, наполовину немка. Часть 
родственников эмигрировали еще 
в начале 90-х. Все они в голос тверди-
ли, что жизнь в Германии лучше, звали 
мою семью. И мы решились! 

о языке
Я хорошо разговариваю как 

на русском, так и на немецком языке. 

Когда думаю по-немецки, я говорю 
по-немецки, и наоборот. В Герма-
нии, конечно, когда хочется побыть 
наедине с собой, подумать о чем-
нибудь важном, я использую русский 
язык. А в России, наоборот, думать 
приходится на немецком. До сих пор 
не могу привыкнуть к тому, что во-
круг так много русской речи!

школа – гимназия – университет
Система образования в Герма-

нии отличается многим. Например, 
средняя школа – это 10 классов. 
Я начала с седьмого, повторила курс, 
пройденный еще в России. После 
школы три года училась в гимназии 
на экономическом профиле. Так я за-
кончила 13 классов, чтобы получить 
высшее среднее образование. После 
гимназии – университет. 

Сначала решила заняться финан-
сами, но очень скоро поняла, что это 
не мое. И с экономикой было по-
кончено. Поиск профессии, в которой 
я смогла бы реализовать все мои 
личностные качества, занял всего 
4 часа. Как-то сразу наткнулась на сайт 
Технического университета Дрездена. 
Свой выбор остановила на факультете 
филологии, литературы и культуры: 
все это интересовало меня еще с ран-
него детства. Позвонила, съездила, 
заплатила за семестр – и я студентка!

слеДующая станция – омск
Мой приезд в Омск – очень 

интересная история. Учебный план, 
а я изучаю славистику в университе-
те, предусматривает обязательное 
проживание в русскоговорящей 
стране в течение 6 месяцев. Наш 
факультет предлагает своим студен-
там выезжать на обучение в Москву, 
в Питер, в Челябинск, в Екатеринбург. 

Я решила поехать в Екатеринбург 
и обратилась к своему консультанту 
на факультете за помощью. Она-то 
и рассказала о подписании договора 
с университетом Омска, состояв-
шемся в этом году. «Омск?! Я поеду 
в Омск!», – сообщила я своей семье! 
Тут же написала письмо представите-
лю филфака ОмГУ. И в течение двух 
недель, пока ждала ответа, не нахо-
дила себе места… 

Странная штука – жизнь. За 4 часа 
я стала студенткой университета, по-
том этот контракт с ОмГУ… Случайно-
сти не случайны? Кто знает. Это про-
сто мой путь, я его выбрала и пройду 
с высоко поднятой головой. 

планы на гоД
Главная цель моей поездки 

в Россию – дисциплинировать себя 
в учебе. Я знаю, что здесь учеба за-
нимает много времени, большую его 
часть. Кроме того, я смогу навестить 
всех своих родственников! И за год 
я хочу узнать, как и чем теперь живет 
моя малая родина.
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ПРОЕКТЫ

ТРЕТЬЯ «ЖЕМЧУЖНАЯ НИТКА»
ДОМА ЖУРНАЛИСТА

Анна Гапошина

Школа практической журналистики, совместный проект факультета филологии и медиакоммуникаций ОмГУ 
и Омского областного отделения Союза журналистов России, в третий раз открывает свои двери для омской моло-
дежи, желающей попробовать себя в профессии журналиста. Ни промозглая погода, ни пробки на дорогах не по-
мешали будущим «акулам пера» быть в назначенное время в назначенном месте. 

Школа практической журнали-
стики дарит ребятам уникальную 
возможность «примерить» на себя 
профессию журналиста, сформулиро-
вать реальное представление о ней 
и убедиться: подходит ли им эта 
стезя. 

«Школа практической журна-
листики в новом формате прово-
дит третий набор, – рассказывает 
Т. Л. Бессонова, председатель прав-
ления Омского отделения Союза 
журналистов России. – Наша задача 
помочь ребятам определиться с вы-
бором будущей профессии. Даже 
если кто-то решит, что журнали-
стика ему не подходит, значит, мы 
не дали этому человеку совершить 
ошибку». 

Рассказал о плюсах и минусах 
профессии, дал напутствие начина-
ющим журналистам и В. И. Хомяков, 

профессор ОмГУ. доктор филологиче-
ских наук. 

«Ни дня без строчки!» – вот уже 
третий год звучит в стенах Омского 
областного Дома журналиста. На 
вопрос, а как же стать хорошим 
журналистом, Татьяна Лукинична 
восторженно отвечает: «Нужно 
быть любопытным, уметь видеть 
изюминку в обыденных вещах. 
Очень не хотелось бы, чтобы наши 
будущие журналисты «строили» 
свое имя на каких-то скандальных 
вещах».

Попробовать себя в роли жур-
налиста, наряду с остальными, 
и решила Саша Коновалова, учени-
ца школы № 141. «Я узнала о школе 
журналистики от подруги, долго 
сомневалась, а в этом году реши-
ла прийти. Хочу связать будущее 

со спортивной журналистикой, так 
как спорт мне близок, я занимаюсь 
триатлоном», – поделилась со мной 
Саша.

Среди новых лиц были и уже зна-
комые – выпускники второго учеб-
ного года. «Наш жемчуг на нитку», – 
смеется Татьяна Лукинична. 

Будучи выпускницей прошлого 
года, хочу сказать, что школа практи-
ческой журналистики подарила мне 
потрясающие возможности: я позна-
комилась с огромным количеством 
чудесных людей, приняла участие 
в интересных событиях нашего горо-
да и примерила на себя профессию 
журналиста, которая подошла мне, 
как влитая.

Занимайтесь тем, к чему ле-
жит ваша душа, и помните: ни дня 
без строчки!
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НАША МАРКА

Д. БАННИКОВ: 
«АРХЕОЛОГИЧЕСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ –
ОТЛИЧНАЯ ШКОЛА ЖИЗНИ»

Евгения Студенихина

Это только на первый взгляд кажется, что жизненная дорога выпускника исторического факультета ОмГУ Дениса 
Владимировича Банникова ушла далеко в сторону от истории. На самом деле истфак стал хорошим трамплином 
для главного редактора Издательского дома Сорокиной, выпускающего три региональных специализированных 
журнала. 

– Денис Владимирович, почему 
после школы Вы выбрали именно 
исторический факультет ОмГУ? 
С детства, может, этим интересо-
вались или куда получилось, туда 
и попали?

– Я вырос в семье архитекторов, 
дизайнеров. То есть, в творческой 
среде, и, по-хорошему, мне нужно 
было становиться архитектором. 
Но талантами к физике и математике 
не отличался, зато историей увлекал-
ся с детства. Не знаю, от кого пошло 
это и откуда такие подсознательные 
позывы. Поэтому пошел на истфак. 
К тому же в гимназии, где я учил-
ся в 10–11 классах, была привязка 
к ОмГУ, мы ходили на лекции Алек-
сандра Ивановича Петрова, напри-
мер. Было трудно не впечатлиться. 
Так все и решилось.

– А когда Вы учились, какой была 
студенческая жизнь? Больше в учебе 
или бурная, может быть?

– Я в общежитии не жил, бывал 
там тоже редко, оттуда до меня 
волны доходили. Но приключений 
хватало и без этого: бывал и на 
праздниках, попадал в хорошие ком-
пании и в не очень хорошие. Вообще, 
больше друзей обнаружилось на эко-
номфаке и филфаке, чем на своем 
факультете. Отдельно отмечу красоту 
и главное, женственность, девушек 
нашего поколения.

Хорошими впечатлениями от сту-
денческой жизни также остались 
археологические экспедиции. На рас-
копки ездил во время практики. 
Жили в палатках, работали, гуляли, 
дежурили по кухне. Я научился го-
товить в ведрах на 40 человек. Были 
разные моменты: и в костер падал, 

и пальцы пилами задевал. Это от-
личная школа жизни, привыкание 
к суровым условиям. Как-то в экспе-
диции наши коллеги из Новосибир-
ска замочили тазик гороха, а народ 
разъехался, нас меньше стало. Еду 
выбрасывать как-то расточительно 
было, и мы 3 дня подряд ели один 
горох – на завтрак, обед и ужин. Ва-
риантов приготовления его не так уж 
много: заливали его кетчупом, аджи-
кой, солили. В общем, давились им.

Вообще, глубоко убежден, что 
археологи – героические люди. 
Платят, как я пониманию, за это 
немного, и остаются в профессии по-
настоящему увлеченные люди. 

Кстати, замашки археологические 
у меня остались до сих пор. Выезжая 
на природу, инстинктивно оглядыва-
юсь на рельеф, гляжу под ноги, рас-
сматриваю срезы грунта, определяю 

КОРОТКО
Д. В. Банников 
 Член Союза журналистов 
России
 Председатель ГЭК и ГАК 
в ОмГУ
 Преподаватель кафедры 
журналистики 
и медиалингвистики
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стороны света относительно водо-
емов и т. д. Люди смеются... а у меня 
в руках керамика позднего неолита, 
иногда с узорами. Но землю я не ко-
паю – коллекционирую то, что лежит 
на поверхности. На самом деле этого 
добра очень много в окрестностях 
Омска.

– Кем Вы себя видели после 
учебы?

– У меня не было четкого пред-
ставления о чем-то, тем более о жур-
налах. Начал я работать на газеты, 
радио и телевидение, было несколь-
ко передач краеведческого плана. 
Была мысль остаться на ТВ, может, 
в качестве продюсера, режиссера 
или организатора каких-то проек-
тов, их запуска и раскрутки. В итоге 
я работал в разных газетах, и потом 
друзья семьи сказали, что есть долж-
ность пресс-секретаря департамента 
строительства в администрации горо-
да. Отсюда все и началось.

– Расскажите о первом журнале, 
который Вы сделали самостоятель-
но. Идея и концепция принадлежа-
ли Вам?

– Это журнал «Архитектура 
и строительство Омской области», 
созданный в 2003 году. Общая 
концепция была заимствована 
в Новосибирске, где существовал 
аналог. Понимая, что это официаль-
ное издание, я не стал мудрить над 
названием, особенно если учиты-
вать контингент читателей. Просто 
и понятно, а длинное наименование 
даже солидности изданию придает. 
А дальше, ну, определенный навык 
работы с печатными СМИ уже был, 
так что все было более-менее по-
нятно. До сих пор поименно помню 
и люблю всех, кто помогал тогда, 
в первые, самые трудные годы. 

– А как появились идеи следую-
щих Ваших проектов?

– Обычно жду посылов судьбы, 
знаков что ли, которые сами подво-
дят к чему-то. Журнал «Коммуналь-
ные системы» я создал, чувствуя, 
что его аналог «Вестник ЖКХ» скоро 
рухнет, что и случилось. Я создал 
проект заранее, он был убыточный, 
да и сейчас довольно тяжело идет, 
тема непростая, но мы все равно 
тянем. А что касается «Нефти и газа 

Сибири», то этот проект я несколько 
лет оттягивал, видимо, тоже ждал 
знака. И так и случилось, несколько 
событий и пожеланий от участников 
рынка помогли мне решиться на это 
дело.

– А вообще как Вы оцениваете 
знания, полученные во время уче-
бы, пригодились они в Вашей про-
фессиональной деятельности?

– Истфак дает массу полезной 
информации, если с умом к ней 
подходить, то большинство событий 
в мире и стране перестает удивлять 
– можно наперед предсказать при-
мерный ход событий. Базовые алго-
ритмы и временные циклы работают 
железно. С одной стороны приятно 
удивляться, с другой – даже скучно-
вато. И общество, и экономика, да 
любая сфера жизни тесно связаны 
с историей. Та же архитектура полно-
стью отражает состояние и направ-
ленность цивилизации, ее основные 
подходы и представления общества 
о мире и себе. Наверное поэтому 
мой любимый телеканал – «Культу-
ра», а передача – «Как это сделано», 
ибо сам люблю руками чего-нибудь 
поделать.

– Какие сегодня складываются 
Ваши отношения с родным универ-
ситетом? 

– Для меня университет – это па-
мятное место, где преподавали 
чрезвычайно талантливые увлечен-
ные историей люди, многие из кото-

рых ушли из жизни слишком рано. 
Перечислять не буду – истфак и так 
всё и всех знает, помнит и скорбит, 
а остальным их имена ничего не 
скажут.

Сейчас я председатель ГАК на фа-
культете филологии и медиакомму-
никаций, с которым у меня очень 
теплые отношения. С редактором 
вашей газеты Ириной Баловневой 
прекрасно общались, даже когда она 
была главным редактором, казалось 
бы, конкурентной «Элитной недви-
жимости». Выпускать три специ-
ализированных журнала, конечно, 
трудно и напряженно, но для меня 
это все равно уже в какой-то сте-
пени конвейер. А сотрудничество 
с университетом – это свежие лица, 
новые идеи, к тому же это связано 
с нашим делом, интересно посмо-
треть на подрастающую профессио-
нальну смену.

– Может, поделитесь планами 
на будущее, расскажете о новых 
проектах?

– Какие-то идеи всегда роятся в го-
лове. И, как говорится: «знаки повсю-
ду, они покажут путь тебе», хотя сама 
по себе книга «Алхимик» – дешевое 
банальное чтиво с элементами мод-
ного бреда, от которого ждал боль-
шего. Вот она – сила пиара. Поэтому 
перечитываю Набокова, Платонова. 
А повеселиться – Пратчетта. 

– А что можете посоветовать на-
шим студентам?

– Если говорить о журналистике, 
я только спустя почти 20 лет работы 
и тонны написанных текстов на-
чинаю понимать какие-то важные 
вещи, составляющие суть профессии 
журналиста. Нужно стараться писать 
сразу, везде – в информагентстве, 
в редакции, работать на фрилан-
се… пишите и пишите, набирайтесь 
опыта. Главное – быть любопытным, 
учиться искренне интересовать-
ся темой, находить в ней «изюм», 
который делают работу интересной. 
Даже если придется писать о про-
стом керамическом кирпиче. Между 
прочим, керамика – первое искус-
ственное изделие, созданное челове-
ком. Чувствуете, как можно дальше 
эпохально тему развернуть, сквозь 
века и цивилизации? Но это сложнее, 
чем уголовная сводка.
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ПОКОЛЕНИЕ NEXT

Нынешний учебный год в ОмГУ начался более чем для двух тысяч первокурсников. Екатерина Бастрикова – 
одна из них. Первокурсница факультета филологии и медиакоммуникаций рассказывает о первых, пусть и робких, 
шагах на пути студенческой жизни.

РОБКИЕ ШАГИ ПЕРВОКУРСНИЦЫ
Екатерина Бастрикова

Все было случайностью: отправить документы в Омск – за тысячу километров от родного города, узнать, что по-
ступила, хотя надежды уже почти не осталось, в спешке купить билеты на поезд и сдать оригиналы. Мне казалось, 
что я здесь ненадолго. Но, спустя всего несколько недель, отдаю себе отчет в том, что не смогу расстаться с этим 
городом и университетом, с моими новыми приятелями, которые с каждой встречей становятся все ближе. 

Многие школьники рвутся уехать 
подальше от дома, не думая, как суще-
ствовать без родителей, их советов и 
подсказок. Вот и я вырвалась. Изна-
чально знала, что меня ждет. Но это не 
отталкивало, а наоборот захватывало, 
бросало вызов: а смогу ли я? Полу-
чится ли найти общий язык с соседями 
в общежитии? Даже за такое корот-
кое время понимаешь, как хорошо 
дома. Быт, которым дома занимаются 
родители, виснет на шее «общажных» 
студентов и кого-то ломает, а кому-то 
дарит бесценный жизненный опыт. И я 
учусь. Это касается, в первую очередь, 
мелочей, начиная с покупок в мага-
зине (долго продержаться на «до-
шираках» и шоколадках невозможно) 
и заканчивая поклейкой обоев в ком-

нате. Прав был мой школьный учитель 
истории, говоря, что вдали от родного 
дома мы взрослеем быстрее, выраста-
ем из домашней «золотой клетки».

В августе я впервые в жизни при-
ехала в Омск, и он показался мне 
невзрачным городишкой, не сильно 
отличающимся от моего родного Ниж-
него Тагила. Разве что небо чистое, 
без разноцветного дыма заводов. 
И жаль, что многие, узнав, куда я еду, 
с изумлением спрашивали: «А где 
это?» – ведь уже через несколько ча-
сов, проведённых в Омске, я поняла, 
какой это удивительный город. 

Иртыш с его островами, суднами, 
лодками. Белая змейка набережной 
вдоль реки. Памятники и скульпту-
ры, разбросанные по центру горо-
да. Не обычный переход с буквой 
«М». Уличные музыканты, которые 
поют песни группы «Кино». Пестрая 
архитектура главных улиц, напомина-
ющая Питер. И отсутствие типичной 
для города-миллионника суеты, кото-
рая так раздражала меня в Екатерин-
бурге. Кстати, в прошлом выпуске га-
зеты один из студентов рассказывал 
о поездке в Екатеринбург, и я отмети-
ла, как он был прав, перечислив так 
мало достопримечательностей. А все 
памятные места Омска, отмеченные 
на карте на улице Ленина, не смогла 
обойти до сих пор.

Каждый день узнаю здесь что-то 
новое и вижу, сколько своеобразия 
в этом городе-саде. Мой новый друг, 
живший во многих городах нашей 
страны, говорит, что приехал сюда, 
потому что это самый уютный город 
из тех, что он когда-либо видел. На-

деюсь, что через некоторое время 
и я смогу сказать так же.

От первых дней в университете 
я ничего не ждала, не пыталась пред-
положить, что произойдет. Слишком 
много людей, которых так хочется 
запомнить поименно. Такое резкое 
отличие от школы, где все привычно. 
И новый город, где еще нет ни друзей, 
ни родных. И утром, едва проснусь, 
напоминаю себе: «Катя, ты не дома. 
Твой любимый серый кот не придет 
тебя сегодня разбудить. Но он тоже 
скучает. Все будет хорошо». 

Моя группа приятно удивила меня 
своей теплотой и дружелюбием. 
Я всегда мечтала о дружном кол-
лективе, в который никак не могла 
попасть или создать его. А здесь само 
собой получается, что 13 таких же, 
как и я, первокурсников, так тепло 
относятся друг к другу. Уже на первых 
занятиях мы садимся не поодиночке. 
Вот потоковые пары, и филологи сно-
ва все вместе. Вот тренинг в «Агро-
Омске», и филологи образовывают 
«подкову» на счастье. В учебном 
корпусе снова мы компанией идем, 
сидим, стоим кружочком в коридоре. 
Это так приятно, когда нет разделе-
ния на «кучки», а есть единое целое. 
Группа ЯФБ-401-О.

В первые недели любой бывший 
абитуриент удивляется тому, как 
бурно течет жизнь в университете. 
А если он еще и живет в общежитии, 
то понимает, как мало часов в сутках. 
Но независимо от того, будет свобод-
ное время или нет, я верю, что годы, 
проведенные в университете, будут 
лучшими и самыми незабываемыми.
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АКТИВНОЕ ЛЕТО

Мы продолжаем рассказывать о том, как прошло лето у студентов ОмГУ.

Я – БИБЛИОТЕКАРЬ БУДУЩЕГО
Полина Воронович

На всероссийский форум «Селигер» уже в течение 10 лет съезжается активная и талантливая молодежь России, 
которой не безынтересна судьба своей страны. Представить свой вуз и набраться опыта у профессионалов этим 
летом решила студентка факультета филологии и медиакоммуникаций Варвара Кайдалова. Она приняла участие 
в смене «Гражданский форум», проходившей в лагере близ живописного озера Селигер. 

– Варя, ты стала участницей заезда «Библиотекарь 
будущего» на форуме. Скажи, какой была эта новая 
смена? 

– Действительно, только в этом году на форуме свои 
проекты представляли библиотекари из разных горо-
дов России. У кого-то проекты были уже готовы, даже 
частично реализованы. Кому-то приходилось в течение 
нескольких дней дописывать свои работы на колен-
ках. Потом мы представляли свои идеи на пече-куче. 
Это такая методология представления кратких докладов, 
специально ограниченных по форме и продолжительно-
сти. На форуме, досконально рассматривая свой про-
ект в кругу единомышленников, начинаешь понимать, 
насколько он неидеален и как много еще необходимо 
сделать, чтобы воплотить идею в жизнь. «Селигер» – об-
разовательный форум, прежде всего, он всех нас научил 
чему-то новому. 

– С каким проектом ты приехала на форум? 
– На момент подачи заявки у меня была только идея, 

скорее, ее проблеск. Вместе с одногруппницей я разду-
мывала над идеей создания библиотечного пространства, 
где одновременно помещались бы книжный магазин 
и библиотека. Для желающих провести время в дружной 
компании единомышленников за чашечкой кофе тоже 
нашелся бы уголок в нашем маленьком клубе. Таких мест 
очень много в Питере. Заходишь и погружаешься в фан-
тастическую атмосферу, сложно описать словами эти 
чувства, но они способствуют рождению свежих мыслей. 
Кто знает, будь такое место в Омске, может быть, креа-
тивная молодежь перестала уезжать из города?... 

– Как проходила жизнь на «Селигере»? 
– У нас был достаточно плотный график: ранний 

подъем, построение, два блока образовательных лек-
ций, вечерняя активность, отбой. Конечно, с перерывами 
на отдых и завтрак, обед, ужин. Я вставала гораздо рань-
ше. Было приятно развести костер у лагеря, пока все спят. 
Или побежать занять очередь в душ. Главная достоприме-
чательность «Селигера» – это люди. Но доброжелатель-
ность и внимание к друг другу заканчивались в районе 
душевых кабинок. Сама же жизнь в палатках, вдали от ци-
вилизации и техники –очень увлекательна. 

На образовательных лекциях нас научили правильно 
начинать работу над своим проектом, банально, с на-
бора именно тех людей, которые приведут тебя к успеху. 
Дальше – больше! Как не потерять бдительность в работе 
со спонсорами, как их вообще правильно находить. 
В какое время и когда лучше делать главные шаги на пути 
к успеху. Кроме того, читать свои лекции к нам приезжали 
известные люди. Например, заезжал Владимир Жири-
новский. Он, конечно, не читал лекцию библиотекарям, 
но слышать его мог весь лагерь, это уж точно! 

Вечерняя активность радовала квестами и конкур-
сами. А еще можно было заглянуть в гости к соседней 
смене. У казаков вот каждый вечер собирался практиче-
ски весь лагерь! То они устроят джигитовку, то хороводы 
с песнями, то танцы! 

– На каком этапе сейчас твой проект? 
– К сожалению, он пока остается реальным только 

на бумаге. Есть ряд проблем, которые мешают претво-
рить мечту в жизнь. В первую очередь, это материальная 
сторона вопроса. Сейчас я занимаюсь поиском едино-
мышленников! Уверена, что рано или поздно нам удастся 
открыть наш библиотечный клуб. Главное – много рабо-
тать и не опускать руки!
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СПОРТ

ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЛЕТ В ОмГУ:
ИСПЫТАТЬ СЕБЯ, НАЙТИ ДРУЗЕЙ

Евгения Студенихина

В середине сентября на базе отдыха «Аэлита» прошел первый межвузовский туристический слет, организован-
ный кафедрой физвоспитания ОмГУ при поддержке студенческих общественных объединений. Помимо студентов 
ОмГУ на мероприятие приехали ребята из других вузов Омска – СИБАДИ, СибГУФКА и аграрного университета. 
Получилось очень весело и активно. 

Несмотря на то, что день приезда выдался дождли-
вым и прохладным, участники соревнований были 
готовы к любым погодным условиям. Открытие при-
шлось перенести с улицы в конференц-зал, где выступил 
заведующий кафедрой физического воспитания ОмГУ 
В. Г. Турманидзе. По его словам, это первое за долгое 
время студенческое мероприятие, посвященное спор-
тивному туризму. Валерий Григорьевич выразил надеж-
ду на то, что ребята из разных университетов подружат-
ся во время соревнований и проявят искренний интерес 
к теме спортивного туризма. Удачи студентам также 
пожелали мастер спорта по спортивному ориентирова-
нию И. В. Майоркина и заведующий кафедрой туризма 
СибГУФК И. А. Зданович.

В течение первого дня студенты проводили товари-
щеские встречи по настольному теннису и пинг-понгу, 
а также посетили увлекательный мастер-класс по вяза-
нию узлов. А еще ребята вышли на уборку территории 
реликтового леса, приняв участие в акции «Сбережем 
природу для потомков». Даже холодный дождь не поме-
шал сему благородному порыву.

Второй день начался с инструктажа участников со-
ревнований по туристической технике. Преподаватели 
СибГУФК объясняли, что такое обвязка, карабин, судей-
ский, и как правильно использовать все это на прак-
тике. Испробовать на себе туристическое снаряжение 
вызвались даже те, кто не имел совершенно никакого 
отношения к спорту. Хочу заметить, что со стороны все 
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выглядело довольно сложно, а иногда даже опасно. 
Отважности ребят можно только позавидовать – висеть 
над довольно глубоким обрывом вниз головой решится 
не каждый.

После окончания мастер-класса и плотного обеда, 
делегация студентов и преподавателей отправилась в не-
большой поход к месту соревнований. Суббота побалова-
ла нас погодой, поэтому перспектива идти по живописно-
му лесу под лучами теплого сентябрьского солнца только 
обрадовала ребят. 

Спустя час все были на месте. От СИБАДИ, ОмГАУ 
и СибГУФК было выставлено по одной команде, от ОмГУ – 
шесть. Полоса препятствий включала в себя переход 
по бревну через овраг, вязку туристских узлов, подъем 
по склону, маятник и навесную переправу. Все команды 
отлично проявили себя и показали хороший результат, 

МНЕНИЕ
Полина Попп, факультет международного бизнеса
«Наверное, для многих из нас настоящая студенческая жизнь началась именно с этого события. «Аэлита» 

уже с первого дня стала своей и родной – уютные номера и теплая атмосфера не могли оставить равно-
душными. Доброжелательный персонал, свободный доступ к тренажерному залу и всевозможным спортив-
ным развлечениям, по-настоящему полноценное питание с первого дня дали нам понять, что университет 
держит высокую планку не только в обучении, но и в делах студенческого досуга. Приятным дополнением 
было насыщенное расписание: от конкурса бардовской песни до турниров по волейболу, футболу, бадминто-
ну и теннису. За время соревнований новые знакомые стали надежными товарищами по команде, с кото-
рыми нам предстояло представлять университет на главных соревнованиях по туризму и спортивному 
ориентированию. Перед нами была поставлена нелегкая цель – за короткое время преодолеть все этапы 
от переправы над 8-метровым обрывом до подъема по отвесной горе. Но самым сложным была не борьба 
с лесной стихией. Ответственность за честь университета заставляла всю команду не на шутку пере-
живать. Глядя на полных надежды преподавателей, мы невольно отбросили все сомнения и устремились 
на дистанцию. Командный дух захватывает каждого, и все забывают о страхе перед препятствием. Через 
несколько мгновений непростая дистанция уже позади, но мощный эмоциональный подъем не покидает еще 
долгое время. Соревнования обеспечили не только массу ярких впечатлений, но и отличный старт в учебную 
неделю: приятная усталость и чувство выполненного долга дают огромный заряд энергии. С новыми силами 
продолжаем учиться и искренне верим, что очень скоро наша команда снова отправится покорять новые 
вершины обрывов Иртыша и крутые горы всех предстоящих жизненных испытаний!

но лучше всех выступили ребята из СибГУФК. По при-
бытию на туристическую базу был проведен небольшой 
концерт, во время которого студенты демонстрировали 
и свои творческие таланты.

Завершающим этапом стали соревнования по спор-
тивному ориентированию, прошедшие утром в воскресе-
нье. Участники расшифровывали карты и туристические 
знаки, искали спрятанные подсказки и учились работать 
в команде. 

Во время церемонии закрытия игр каждая команда 
была награждена кубком и памятными сувенирами. 
По словам ребят, прошедшие соревнования стали от-
личным поводом для знакомства со студентами других 
университетов. Также участники турслета и преподавате-
ли выразили надежду на то, что подобные мероприятия 
станут доброй традицией.
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СЕМИНАР

ГУМАНИТАРНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ –
ОТЛИЧНАЯ ЖИЗНЕННАЯ ПЕРСПЕКТИВА

Полина Воронович

Все еще боишься сказать друзьям, что учишься на гуманитарном факультете? Значит, ты не был на прошедшем 
в МИБИ первом межрегиональном семинаре «Гуманитарным технологиям – практическое применение». О том, 
как состояться в жизни после получения диплома, студентам ОмГУ рассказали опытные гуманитарии. 

часть 1
В середине сентября в МИБИ 

собрались все те, кто выбрал об-
ластью своих научных интересов 
человечество и его культуру. Теологи, 
культурологи, социологи, философы 
и филологи Омска и Томска рас-
сказали о своих проектных работах 
молодому поколению. 

Какая связь между теологической 
технологией и школой? Самая прямая: 
со следующего учебного года в сред-
них школах вводится модуль «Основы 
духовно-нравственной культуры на-
родов РФ». Именно эти образователь-
ные программы и должны проходить 
теологическую экспертизу, в частно-
сти, анализу подлежат религиозные 
организации, с чьими традициями 
образовательное учреждение знако-
мит своих учащихся. Проект социаль-
но-гуманитарного факультета ОмГУ 
«Конфессиональные мир Омского 
Прииртышья» выиграл грант и прак-
тически реализовал его в течение 
полугода. В рамках проекта был раз-
работан сценарий и снят видеоурок 
о сибирских казаках, который в дан-
ный момент передан на обсуждение 
в школы и правительство Омска. 

Декан социально-гуманитарного 
факультета ОмГУ доктор философских 
наук, профессор П. Л. Зайцев рас-
сказал аудитории о сути этической 
экспертизы и порассуждал о том, воз-
можен ли такой разбор для базовых 
идей духовности и религиозности. 
Профессор предлагает обратить вни-
мание на идеи, которые либо помога-

ют нам существовать, либо мешают. 
«Например, идея столицы и провин-
ции, – говорит Павел Леонидович. – 
Осознание того, что мы не в центре, 
мешает нам жить. Может провести 
этическую экспертизу и сказать, что 
это не совсем так?». И уже вместе 
с аудиторией Павел Леонидович под-
бирает положительные синонимы 
провинциальности: безопасность и са-
мобытность. «И пусть столица остает-
ся столицей, но в провинции есть свои 
смыслы, – продолжает профессор. – 
И как сказал Лавджой: «Существуют 
всего три мировые религии, и их при-
думали провинциалы». 

О чудесах практической лингвисти-
ки со студентами поговорила М. В. Тер-
ских, кандидат филологических наук, 
член экспертного совета по рекламе 
при федеральной антимонопольной 
службе. Тот факт, что каждое наше 
слово имеет материальную стоимость, 
Марина Викторовна продемонстриро-
вала в своем докладе «Цена слова». 
Целью лингвистического исследова-
ния эксперта стала рекламная акция 
известного в городе магазина посуды. 
Экспертиза установила, что один един-
ственный рекламный плакат не только 
нарушил авторские права, но и содер-
жал в себе жаргонизм «халява», а ис-
пользование такой лексики запрещено 
в рекламе. К тому же, так называемая 
«халява» представляла собой кредит 
на два года! Так что, дорогие читатели, 
будьте бдительны: считаете, что рекла-
ма вводит вас в заблуждение – обрати-
тесь к эксперту! 

О новом, но таком актуальном 
по всей стране социальном предпри-
нимательстве слушателям рассказа-
ла Ж. А. Котова, директор Омского 
центра инноваций в социальной 
сфере. На базе центра в течение 
уже нескольких лет открыта Школа 
социального предпринимательства, 
где под чутким руководством опыт-
ных тренеров молодые бизнесмены 
учатся разрабатывать и воплощать 
свои социальные проекты в жизнь. 
Кстати говоря, проекты Школы были 
рекомендованы к тиражированию 
в Агентстве стратегических ини-
циатив. У тебя есть идея проекта? 
В Школе социального предпринима-
тельства знают, как ее реализовать!

Продолжение следует…

М. В. Терских


